
顶级富豪的那些事儿_诞世_

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理 

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了 

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣 

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。
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投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 
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关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 
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小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 

 

我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且
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偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 

 

我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 
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这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 
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橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 

 

有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小
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时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 
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吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 

 

如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 
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因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 

 

然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 
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然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。

然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，
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他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了
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。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 
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cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如
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果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 
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我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 
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我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 

 

这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

17



后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 

 

橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 
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有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通
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讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 
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如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
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然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。
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然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

23



上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什
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么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 
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大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠
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在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 

 

我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

27



 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 

 

我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 
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这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 
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橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 

 

有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 
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前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 
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工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 

 

如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个
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，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 

 

然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 
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我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。

然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 
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分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给
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他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 
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md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城
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市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 
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我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 
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我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 

 

这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

40



后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 

 

橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 
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有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通
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讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 
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如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
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然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。
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然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 
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上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什
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么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

48



大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠
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在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 

 

我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 
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这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 

 

我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 
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这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 
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橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 

 

有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 
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前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 
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工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 

 

如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个
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，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 

 

然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 
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我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。

然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 
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分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给
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他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 
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md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城
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市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 
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我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 
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我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 

 

这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 
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后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 

 

橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 
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有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

65



讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 
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如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
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然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。
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然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 
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上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什
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么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 
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大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠
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在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 

 

我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 
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这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 

 

我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 
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这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 
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橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 

 

有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 
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前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 
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工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 

 

如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个
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，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 

 

然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 
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我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。

然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 
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分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给
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他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 
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md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城
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市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 
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我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 
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我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 

 

这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 
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后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 

 

橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 
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有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通
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讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 
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如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
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然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。
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然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 
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上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什
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么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 
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大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠
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在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 

 

我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 
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这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 

 

我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 
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这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 
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橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 

 

有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 
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前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 
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工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 

 

如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个
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，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 

 

然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 
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我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。

然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 
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分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给
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他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 
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md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城
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市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 
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我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 
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我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 

 

这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 
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后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 

 

橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 
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有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通
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讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 
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如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
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然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。
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然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 
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上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什
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么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 
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大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠
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在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 

 

我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 
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这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 

 

我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 
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这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 
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橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 

 

有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

122



前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 
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工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 

 

如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个
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，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
 

然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 
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然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。

然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 
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分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者
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仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 
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cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如
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果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 
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我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 
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我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 

 

这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 
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后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 

 

橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 
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有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通
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讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 
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如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
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然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。
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然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 
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上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

139



么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

140



大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠
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在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 

 

我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 
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这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 

 

我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 
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这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 
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橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 

 

有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 
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前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 
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工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 

 

如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个
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，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 

 

然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 
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我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。

然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 
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分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给
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他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 
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md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城
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市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 
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我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 
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我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 

 

这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 
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后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 

 

橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 
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有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通
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讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 
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如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
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然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。
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然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 
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上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给

他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什
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么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 

 

md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 
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大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz 大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城

市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠
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在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 

 

我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 
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这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 

 

我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 
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这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 

 

后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 
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橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 

 

有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 
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前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通

讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 
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工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 

 

如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个
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，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 

 

然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 
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我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。

然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 
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分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。 

 

本文由天涯脱水 https://tianyatuoshui.com/生成 
 

我现就职于一家瑞士投行，简称 cs。主要的业务范围是投资银行、私人银行及财富管理

。管理资产高达数万亿瑞士法郎。当然，几乎所有的国际投行都起源于合伙制企业。换句

话说这些巨额资产的背后是几个古老家族。而我的工作，就是给其中一个家族中出任股东

的成员当助理。 

 

这个家族的主要成员是瑞士籍华人，于道光年间迁入欧洲，先谈谈这个家族的基本背景。 

在 19世纪初期，清朝开始走向衰败。民间盛传一种吸魂邪术，相传剪下某人辫尾贴上他

的名字就能把这人的魂魄勾去，没了魂魄，就没了福禄寿。一些年老体弱的有钱人会买来

这些魂魄为自己增福添寿。一些江湖术士会乔装打扮成和尚、乞丐、游街商贾背地里干这

些勾当。一时间人人自危。 

 

这个家族的老祖当时在广东一带经营一家医馆，颇有名望。他行医归来，见人们围着一个

西洋人殴打。便去了解情况。原来这位西洋人问了一个孩童名字，问一遍见对方没回复，

就又问了一遍，那孩童吓得大哭起来，引来不少人。人们就把这个西洋人当做吸魂术士给
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他动了私刑。（从乾隆年间开始，因为吸魂事件被私刑误杀的人就不在少数。）老祖医者

仁心，根本不信邪，救下了这位西洋人，并为他疗伤治病。但好巧不巧，没过几天，那个

小孩玩耍时突然晕倒，这家人找来老祖治病，老祖只是说孩子是饿的，吃饱睡一觉就好了

。其实，老祖一看便知这个孩童得的是一种先天性疾病，脊柱歪斜压迫了心脏，命不久矣

。如果他如实相告，肯定被这些人当做和那位西洋人一伙儿的邪士。到时候，这位西洋人

有靠山，民众只能将他泄愤，他的基业将化为乌有， 性命也难保，以后子孙后代都要背

上骂名。 

 

西洋人得知此事后便决定于老祖共渡难关，设法让老祖一家移居到了欧洲。到 19世纪中

期，这位西洋人创立了一间银行，老祖就是其中一位合伙人。厉时 160年的发展，这家

银行的业务已遍布 50 余个国家和地区。老祖这一脉的后人开拓了大中华区的市场，也是

这个区域最高话事人。如今，我就是这个家族中一位副董的助理，为方便叙述，简称他为

橙先生。橙先生的助理有十多人，我只是其中一个。 

 

通过工作，我渐渐明白。历经百年，到橙先生这一代，他可以支配的财富，不是想吃什么

就吃什么，想做什么就做什么的财富。而是让别人吃什么就吃什么，让别人做什么就做什

么的财富。以前一些公众号分享明星八卦时提到过橙先生，我将在此贴详细谈谈我给橙先

生当助理时的一些见闻。 

 

投行中有句话，一年买车，二年买房，三年火葬场。以此来形容这个行业的高薪与高压。

首先，为了方便叙述，先聊一聊投行的层级。an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级

经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理

)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师)&lt;a（经理）&lt;sa（高级经理）&lt;vp（副总裁）&lt;svp(高级副

总裁)&lt;d(总监)&lt;ed(执行总经理)&lt;md(董事总经理) 

 

an(分析师) 小于 

a（经理）小于 

sa（高级经理）小于 

vp（副总裁）小于 

svp(高级副总裁)小于 

d(总监)小于 

ed(执行总经理)小于 

md(董事总经理) 
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md董事总经理只是一个层级，而并非一个行政职务，更不是 cs投行的最高领导人。说

白了，他们和我们一样，都是这些合伙人的打工仔。 

 

cs的最高级别会议由四个家族组成。这四个家族分管的区域大致可分为欧洲、北美、原

殖民地市场（印度、澳等）、亚太地区。橙先生的家族就是亚太区包括日本地区的最高话

事人（年度评比时，日本地区不包含在亚太地区以内，但归橙先生家族负责。） 

 

橙先生的哥哥是这个家族占股最多的人，我们称他为大董。他又把他的股份分给橙先生、

及橙先生的姐姐，数量都极少。同时大董赋予了橙先生亚太区行政职权，（期限一年）。

也就是说一年内在亚太区的所有 md都需要像橙先生汇报。然后，橙先生再向大董汇报。 

 

可能是瑞士人性格使然，他们一家都非常和睦，完全没有想象中的豪门争权夺利。反而谁

都不想要行政职权。以橙先生为例，他除 cs的股权外，还有自己的精品投行。 

 

跟九大投行相比，精品投行只专注于某几个国家或某些领域的市场。比如橙先生偏爱教育

、医疗与生物科技。这些项目背后都有许多有趣的事情，比如后面我会讲到某民办高校集

团 90后太子爷找橙先生帮手子夺父权的故事。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

分享一下 cs投行某一办事处的照片，然后谈谈我是如何入职的。 

 

关于入职：我的专业是文秘，跟金融完全不搭边。大四时，碰巧闺蜜去了 hk 读金融学的

研究生，我便办理了一年多次签注。经常去找她。她会带我参加一些名企的分享会。那时

候，觉得自己的大学已经很好了，但是到她们学校才发现这些企业都是我在 sz大学听都

没听过的。 

 

小贴士：应届生在求职时不要拘泥于自己学校的就业双选会，多去其他名校看看，碰碰运

气，万一对方眼瞎呢。 

 

在很多简历石沉大海之后，我收到了 cs发来的邮件，他们的中文信中用“阁下”二字，称

呼我，邮件中附带一套类似心理测验的试题（大概 1000余题），答完提交后，不到 3小

时，我就收到了他们的电话，他们在电话中先告知我这是全程录音电话，我以为是电话面

试，顿时紧张起来。但他们只是询问我是否可以按时参加他们为期六个月的培训，以及培

训时的待遇问题。 

 

培训期的待遇其实很低，每天 100hkd 补贴，包餐包住，地点是 hk。如果需要因公外出

可以报销出租车的费用。培训时间是六个月。在这六个月里，会有大中华区各个办事处的

一些 vp（副总裁）过来挑人（亚太区包含大中华区。大中华区办事处分布在以下四个城
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市：北京、上海、广州、香港、台湾）。他们会根据他们自己的工作要求来测试我们，如

果通过就能他负责的地区入职。如果到时候还没人挑我，那我就只能走人，再重新找工作

了。 

小贴士：选择这样的岗前培训是十分冒险的，选择这个培训，意味着放弃了最好的求职时

期。 

 

cs的培训不是把我们当做廉价劳动力，而是一些专门的培训官来培训我们。从 cs的发

展历程（19世纪开始，很像历史课）到不同型号打印机的简单维修与使用，以及待人接

物的一些礼仪，面面俱到。像我一样被挑进来的人，都来自五花八门的专业.我记得其中

有一个小哥哥是学兽医的。刚开始我觉得收获很大，慢慢的就跟平时上课一样，没那么注

意听。因为每个 vp来挑选我们时做到测试，跟我们每天学习的内容基本没有联系。 

 

培训中期的时候，我大学正式毕业。又过了几个月，身边跟我一起培训的人一个个被 vp

挑走，离培训结束的日子也越来越近，这个时候我已经准备回 sz，继续找工作了。 

 

在离培训结束不到一周的时间，我们的主管把我叫到了某 md的办公室。以我管培生的身

份，我只在杂志社和培训手册上见过这位 md。我走进办公室后，看见他拿着一份文件靠

在办公桌旁，一旁的沙发上还做着以为中年女士。我跟 md打了招呼，md跟我做了简单

的介绍。我才明白这位干练的中年女士就是一直跟在橙先生身边的私人助理，而她以后将

是我的直接领导。也是我的师傅。 

小贴士：如果你进上司的办公室，碰巧他办公室有其他人，且他站姿，对方坐。应先给坐

着的人眼神表示敬意再跟自己的领导打招呼。因为坐着的人很可能是他的领导，你直接跟

他打招呼，他也比较尴尬。 

 

这里有件很有趣的事，也是我后来才知道的。其实，半年前我投的简历，人事部门的主管

在筛选时出现了纰漏。我在简历上写的是本科，他们以为我是研究生没毕业写的本科。没

想到我就是本科。他们原本想没有 vp把我挑走，这件事就这么人不知鬼不觉的过去了，

以掩饰他们招聘时的失误。因为我的学历达不到最低标准。 

但没想到，亚太区的橙先生有一部分工作在深圳比较多，他需要个普通话标准的女助理，

（因为他有个女儿需要照顾，后面会提到）。而我碰巧是深圳人，老家是北方的，普通话

还不错。所以有时候真的是尽人事听天命。 

 

从此，我成为了程先生大中华区助理团队中的一员。我们部门在我刚入职的时候，只有

10个人。其中两个领导。正职领导是一个四十多岁的新加坡男人，我们称他为主任，层

级相当于 md。副主任就是我的师傅梅姐。除去梅姐外，女助理就只有我和一个法国女生

。橙先生不会给我们安排工作，我所有的工作都是梅姐或者主任直接安排的。 
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我刚入职的薪资待遇，税后不到 1.5w。住宿可以报销，包括水电等也可以我们自己付钱

。并不是因为我们福利好，而是我的工作时间是 24小时排班。不分节假日。每个人都个

时间任务表。没有工作任务的时候，你就可以利用这个空档休息。但是这个时候，你需要

开定位，便于主任他们给我们安排工作。一旦接到工作任务，必须在规定时间内赶到工作

地点。所以公司给我租的地方，是离橙先生深圳居住地 20分钟的路程、有些同事的居住

地是里办公室 20分钟的路程。公司会负担我们的房租，因为这样的地段，我一个月的薪

资交了房租就没剩了。我们上班的时候反而不用开定位，因为上班很多时候是跟橙先生在

一个区域，会暴露他的隐私。 

 

虽然我的同事很多，又只负责各项事务之间的协调，不用自己亲自干。但是休息时间非常

非常少。比如橙先生上午 10要去滑水，我们就需要提前至少 3个去看船，航线，设备等

等。如果有邀请其他宾客，还需要跟对方助理确认时间，路线包括很多特殊事项都需要考

虑清楚。 

所以很多时候都是连轴转，而且要精神高度集中。如果别人要邀请橙先生，我们会不会省

一些力呢？很多时候是完全不会。因为橙先生可能临时不去了，那时我们就需要跟对方通

知并致歉，而且要紧急的筹备临时事务。除非他不去只是想在家躺着睡觉，这样我们才会

轻松点。 

 

这也是这份工作女生少的原因，很多女生准备结婚就会离职，因为太熬人了。每天睡三四

个小时都是长事儿。我每个月都会有两三次想离职的冲动。但是薪资增长幅度很快，而且

偶尔会有额外的奖金，就不舍得离职。比如今年，是大中华区某办事处成立 50 周年，这

个区域的领导自己出钱给我们每人分 50w的红包。其实，我们也明白他只是在借着由头

讨好我们。毕竟他想见橙先生都要先通过我们助理。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。 

 

期待与大家的交流 
 

我入职后，我的师傅梅姐跟我介绍了一下橙先生的基本情况。 

橙先生 30多岁，有个 2岁的女儿。是极限运动的爱好者，喜欢滑雪和攀冰这类运动。所

以我的同事中男生比较多。一般这种消耗体力的工作，尽量也不会安排给我。 

 

我工作有一部分会跟小朋友相关。因为有时候橙先生不能亲自在场陪着他女儿。他又要求

至少两个不同系统的人陪着他女儿。比如，教师和助理，而不能单独的教师系统或者单独

的几个助理陪着她。即使是橙先生的女儿跟自己的奶奶爷爷等家人在一起，也需要有我们

在场，这样尽可能的保护小朋友的安全。 
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我听完后，就问梅姐。那橙先生的老婆呢？梅姐就只回答说做我们这个工作，千万不要多

嘴。没告诉你的东西，就是你不需要知道的东西。 

后来，时间长了，我才听其他同事说，小朋友的妈妈生下她之后，就抛下了孩子和橙先生

，离开了他们。 

 

我知道之后就对小朋友的妈妈特别好奇，很想知道什么样的女人才能抛下孩子、感情和地

位，一走了之。 

不过，橙先生也没闲着。跟他关系很密切的女生同时有两个。而且还会经常一起就餐。 

但我入职后，我的三观也开始不断的崩塌又慢慢重建。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

入职后，我的第一项工作内容是整理橙先生微信信息。我刚到听到的时候，觉得这个工作

也太轻松了吧，还可以看到他朋友圈里那些明星的朋友圈更新。殊不知，这个工作真正做

起来，相当于每天写一篇毕业论文。 

 

我需要把橙先生未读的微信，整理到一张 a4纸上，然后当天跟他汇报。他每 24小时的

未读信息量是一万五左右。没有工作群。我刚看到的时候，觉得威伤每日的聊天信息也不

过如此。 

 

这就要求我不仅要看完他微信里的所有内容，还需要把这里面最重要的内容筛选出来做高

度概括和提炼。那么什么信息需要汇报，什么信息不需要汇报。是很长时间困扰我的一个

工作难题。 

 

我记得有一个女生跟他发的信息，那个女生说偶然间听到他在打王者荣耀的手游，所以自

己也开始玩，想着练好技术跟他一起玩，后来自己都练到砖石了，也没见橙先生在登录过

一次。 

 

这是表示深情的信息，还有一类信息就比较露 i古。 

 

我第一次看到这种比较露 i古信息的时候，感到惊呆了，因为对方是个女明星，跟影帝

搭过戏，演过的一部网剧也是我最喜欢看的那一部，尽管她不是主演，但是我八卦的小火

苗一下子就燃烧了起来。 

 

所以，我当时在反馈的时候，就把这个信息告诉了橙先生。他听到后非常的诧异，好像是

受到了我的骚扰，还有些害羞，他当时的表情，我到现在都记得，那是异常的嫌弃。 
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后来，处理的多了，也就见怪不怪正常略过了。在后来就学会了偷懒，大部分的微信我也

不看了，直接忽略。因为他比较的私人信息都是在 whatsapp上面。微信上的那些联系

人虽说都是各行各业的佼佼者，但在他那里却不是很重要。 

 

有时候，关于汇报信息，我的领导也会跟我，谁谁谁发的信息你汇报的时候跟橙先生说一

下，开始我还以为是很重要，我给漏掉了。后来才知道是领导收了对方的钱。有时候，领

导也会分给我一些。 

 

橙先生偶尔也会自己回复微信，通过这些信息发现他其实是一个充满童趣的人。毕竟橙先

生经常说他熟读过 1000多个童话故事，看过 300多本儿童绘本。除此之外，我觉得那

些平时我觉得高高在上遥不可及的人，在他那里竟是如此的卑微。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

关于上文中提到的女星。只是碰巧我当时再看一部悬疑网剧，对这个角色印象还不错。所

以记得比较深。并不是只有这一位女星给橙先生发过这类的信息或小视频，几乎每天都有

一些。大部分比较正常，有些就直接问 ta还记不记得被我亲，吻的感觉。 

 

每个女星都有可能是一部分人心中的女神，但是在这些私人信息里却显得异常轻浮。我并

没有看到过橙先生跟哪位女星有过暧昧，也有可能是我不知道。我只见到过一些人找橙先

生谈项目时可能会有一些女星在场。有时候陪橙先生跳舞或者健身。 

 

橙先生十分喜欢街舞，他自己跳的也很好，属于专业级别。以前在美国红房子学过很长一

段时间。他其中一位女朋友就是当年在红房子学舞蹈的同学。橙先生在深圳有一间会员制

的私人会所，就由他这位女朋友打理。 

 

因为橙先生不喝酒，所以会所也不卖酒。会所每月的租金是 800万，日常的运营开销是

橙先生的精品投行负责。盈利都是他这位女朋友的。 

 

橙先生不喝酒，但他对水的要求非常高，除日常饮水外。什么食材用什么水烹饪，泡澡用

水的矿物质含量等等问题都有专职人员在处理。因此，他有三名全职的品水师，负责为他

寻找优质水源。有时候他喜欢和一些朋友盲饮，去猜那些水的产地。 

 

关于橙先生的女朋友，从我入职开始就一直是这两位女人，她们给我的感觉都是很成熟的

，有种东方女人的韵味，比较大气，皮肤非常的好。其中一位是我前面提到的橙先生会所

的经营者。简称：女友 a. 女友 a的年龄比橙先生大一些，有着女生都觉得很 x感的身

材。平时橙先生和她在一起的时间居多。女友 b曾经是深圳一档地产节目的外景主持人

，名校毕业，离职后，在橙先生的精品投行人工作，负责艺术品及艺术家的挖掘。 
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有人在前文中评论，问橙先生是不是同时跟他两位女朋友生活在一起。我没有看到过。只

有一次在德国度假，只有一栋房子，橙先生和他的女儿，以及他的两位女友住在同一层，

我们工作人员住在另外几层。因为橙先生有个女儿，他都跟女儿生活在一起。 

 

下图是度假时的住处 

 

不过橙先生这两位女朋友是互相认识的，她们甚至会一起去逛街。有时候橙先生也会带着

女友 b去女友 a的会所，看他跳舞。有时候橙先生也会带着女友 a去看女友 b新拍到的

艺术品。 

 

他的这两位女朋友都非常的聪明，比如想给橙先生打电话的时候，一般都会先问在值班的

助理，橙先生方不方便接电话。而不是直接就打过去。所以她们平时对我们助理都非常好

，有时候我的一些同事看橙先生比较空闲的时候，也会主动告诉她们。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

喜欢看的小伙伴记得点赞哦～ 

 

继续更新 

 

前文中，有人问橙先生帅不帅。他不是五官的那种帅气，但他的品味很高，气质和行为举

止比较有魅力。橙先生 185左右的身高。是非常自律的人。大概每天的运动时间是三小

时左右。他有专门的运动教练和陪练。比如陪他一起打网球的陪练，在世界排名是 100

左右的。另外，欧洲人（他是瑞士华人）普遍都喜欢晒太阳，肤色比较健康。至于五官长

相这些，仁者见仁啦。 

 

关于橙先生的喜好，那可就太多了。以运动为例，他喜欢滑雪和攀冰、滑翔。他以前总是

开玩笑说想参加冬奥会。 

 

橙先生个人也比较喜欢极限运动，投资了很多极限运动队。除了这些危险的运动外，他在

瑞士养了一些马，空闲的时候会去森林里骑马。我有一次去瑞士出差就是负责用马车（运

马的车子）将他的马运到巴黎凡尔赛宫旁边的马场，遛马。他有个很要好的明星朋友（男 

港星）19年的时候，橙先生就送给他一只黑色的冠军马。就养在这个马场。 

 

由于气候的原因，橙先生在大中华区的时候夏天，比较多的是去出海，滑水。另外橙先生

有直升机驾照，也会开船。以前有一次他带着女儿，两个人从青岛到深圳湾。 

 

我记得回来之后，cs 重点投资的方向就发生了改变。我们同事就会猜，可能是股东们又

召开了秘密会议。关于秘密会议，每家投行都有。有时候一组人会找个地方，没有外界通
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讯，信号屏蔽，一开就是两三天。这种会议都涉及到商业机密。但橙先生作为董事局成员

，跟这些管理层之间还是有很大不同的。 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流 

 

分享一下橙先生某次滑雪日常 

地点是阿尔卑斯山某雪场。橙先生喜欢单板。 

 

橙先生和他的朋友们在做滑雪前的准备 

 

关于橙先生每日的日程安排是非常不同的。橙先生位于日本的精品投行办公室是一位日本

的艺术家设计的。地板是从橙先生出生日期开始之后的每一天，一共是 100年。每一天

是一个小格子，里面是日期。时刻提醒着橙先生其中有一个格子就是他的死期。 

 

橙先生很喜欢这个设计，他不会在无聊的人和事上面浪费时间，哪怕一分钟他都不乐意。

所以，橙先生每周的工作时间是一天半左右。基本固定在每周的周一和周二上午。（如在

新加坡，会包括飞机上的返程时间） 

 

工作日他一般是清晨五点多起床，六点到七点半是健身时间，主要是游泳，跑步，泰拳等

运动，每次可能不一样。八点左右，橙先生会到他女儿的房间，叫小朋友起床，洗漱，一

起吃早餐。 

 

吃过早餐后，会让小朋友收拾她想学习的内容。九点半，橙先生会出发去公司。路上，橙

先生会陪小朋友做游戏。比如，车开出 10分钟后会问遇到多少红灯，多少绿灯，为什么

？或者问刚刚天上飞过去的鸟你觉得有几只，为什么？又或者是刚刚路口的交警是男生还

是女生等，问题每次都不一样，问完后，他会跟小朋友讨论。 

 

送小朋友上课后，橙先生会到公司。路上橙先生会看一下他当天的工作安排。一般 10点

半是亚太区股东视频会议。也就是橙先生和他哥哥姐姐的一个会议。会议过后，橙先生会

把下午的会客名单在看一遍，有时候会邀请其中的人共进午餐。中午橙先生会休息 30分

钟左右， 

 

然后下午开始会客。很多会客时间是五分钟左右。因为很多工作是线上处理的，个别内容

是纸质版的签呈。如果橙先生办公地点是在新加坡，那么会客时间就会定在下午四点结束

。四点之后，是他自己精品投行的会客时间，不会再见 cs的高层或者客户。cs很重要

的来不及汇报的内容，会安排在橙先生第二天上午新加坡飞香港的路上。 
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如果办公地点在香港，周一的会客时间可能到晚上六点或七点。晚餐时间如果橙先生不需

要陪他女儿吃饭，那他可能会跟高层一起共进晚餐。但是八点会准时结束。之后橙先生会

去接女儿回家。 

 

晚上，橙先生一般九点半会哄小朋友睡觉。10点半之后才是他自己的时间。有时候他会

直接休息，有时候做半小时左右的力量训练。 

 

一周中的其他非工作时间，橙先生的日常就非常丰富了，也可能有见其他区域股东或其他

投行股东的时间，但如果是 cs或者精品投行的管理层再想见橙先生就需要先跟我们助理

预约，橙先生的董秘可能会代为处理，特殊事件才会安排会面。所以一般管理层对我们助

理还是比较好的。 

 

至于，橙先生一周中其他时间在干嘛，我们慢慢聊，接下来，我给大家讲讲橙先生小朋友

上学的事情，小朋友当时没有妈妈，所以橙先生的时间有一多半，都被他女儿牵绊着。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

小朋友跟橙先生一样，每周只有一天半在学校上课的时间。橙先生在周一办公的时候，会

先到达小朋友上课的地方。一栋住宅，院子非常大。里面有七八个小朋友，有时候十多个

，年龄不一样。3岁到 7.8岁的都有，但是很多课程是一起上课。课程教师主要由每果

圣保罗中学承接。 

 

因为橙先生的女儿年龄比较小，她女儿的教师会根据橙先生日常安排来安排她女儿的上课

地点，但基本是固定的。其他年龄较大的学生是寄宿制的，可能每周有 2,3天是住在哪

里的。橙先生的要求是，他女儿不能单独和同一个系统的人在一起，所以有时候我们助理

会陪着小朋友一起上课，或者全程看监控。 

 

小朋友每周只有一天在这里上课。是本周要学东西的概要和理论，之后的几天会按照今日

所学练习或者实践。根据课程不同，也可能是先实践过，在坐到教室里讲。 

 

上午 10点到午饭前，是学小朋友自己带来的东西，也就是他们喜好的东西。中午她会和

其他同学一起吃饭，午休时间是 35分钟。然后开启下午的课程。下午的课程是教师的安

排。晚上，这些小朋友会身着正装和教师一起共进晚餐。 

 

在这里先说一下小朋友的上午学习时间。也就是学习他们自己好奇内容的时间。之前有一

次，橙先生的女儿带来的是一张明信片，这张明信片是一个油画。油画里是一个骑马的罗

体女人，他女儿就问老师，为什么她和爸爸去骑马的时候是穿衣服的，但是明信片上的人

不穿衣服。 
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然后教师就跟她讲了《马背上的 godiva夫人》的故事，之后问小朋友听过这个故事后

的感悟。紧接着教师又根据这幅画讲英国的考文垂博物馆及相关的一些知识。包括一个

godiva巧克力品牌。当时我在现场，教师是看到明信片后是直接讲的，由次可见教师的

博学。 

 

以下图片源于网络 

 

等到小朋友的午餐时间，几位教师已经对小朋友上午的表现，做成了一份诊断性评价，并

把现在小朋友的价值观和她想通过这幅画引导小朋友知道的价值观做了罗列，让我们请示

橙先生，价值观部分是否可以这样引导小朋友。这个时候，我们会立即请示橙先生。 

 

橙先生同意后，教师会在与小朋友共进晚餐的时候在讨论这件事，然小朋友再次分享自己

的感悟，引导小朋友的价值观。如果课程较重要，教师会直接建议，共进晚餐的时候也要

求橙先生参加。 

从而确保了小朋友在接受价值观等内容的引导时，家庭和学校教育的一致性。教师也不会

贸然去引导学生的价值观。 

 

我记得当天晚上，橙先生去接小朋友放学的时候送给她一盒 godiva 的巧克力，然后小

朋友说 godiva还有冰淇淋。感觉小孩子在学一东西的时候，她的天性也得到了保留。 

 

然后第二天，橙先生就带着小朋友去了考文垂博物馆，然后又去了巴黎度假。在教师安排

的课程中，教师会根据学生的兴趣和现状安排教学内容。比如在巴黎，橙先生的女朋友可

能会去逛街，购物。教师也会带橙先生小朋友去逛，会问她东西的价格和价值。 

 

比如说会问为什么 lv 比爱马仕便宜等等问题。然后教会小朋友购物，退税。什么是税，

为什么收税，在法国对不同国籍的退税额度是否一样？为什么有些地方，比如机场的退税

额度会跟其他地方不一样等等内容。这种税和之前看到《马背上的 godiva夫人》这幅

油画中收税的区别？ 

 

后来又邀请了其他小朋友一起到凡尔赛宫在地板上席地而坐，顺便在凡尔赛宫的墙体绘画

中发现逛商场时这些品牌的时尚元素。以及引导问他们这些品牌价值不一样是否跟这些墙

体绘画有关？也就是说，小朋友除一天理论课外，其他的课程是教师在不同地点安排上的

。教师会以点到面的讲解，然后在联系到小朋友最开始的兴趣点。 

 

我记得当时再讲的时候，游客后来慢慢变多了，然后教师就带小朋友去卢浮宫，因为卢浮

宫也有很多绘画，教师在给小朋友讲解，一副拿破仑加冕的油画时，告诉小朋友加冕地点

是在巴黎圣圣母院。为什么要选这个地点加冕。小朋友就很好奇想找一找图画中的场景。
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然后第二天我们就去了巴黎圣母院。当时是 2月份，没过几个月就被烧毁了，小朋友为

此还哭鼻子。 

 

以下油画源于网络 

 

我很喜欢陪着小朋友上课，因为我发现很多东西我也不知道。也很庆幸在巴黎圣母院被烧

毁之前，看到了她。我觉得这份工作除收入外，能涨一些见识，这也是我工作最多的收获

。下面分享几张巴黎圣母院的照片。手机拍的，技术比较渣。 

 

整体外观，当时塔尖正在修缮 

 

卡西莫多的钟楼 

 

花窗 
 

内部场景 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

喜欢的小可爱们别忘了点赞，有什么问题或者有什么想看的都可以分享，评论。 

 

分享一个橙先生的生活细节。橙先生总是随便拿她女朋友一瓶护肤品摸全身，有时候是乳

液，有时候是面霜。以至于，他女朋友可能日霜只用了一点点，晚霜就用没有啦。这时，

他的女朋友就会把不成套的单品送给我或者家里的一些阿姨们。刚开始我觉得蛮有趣的，

仔细想想，其实每个人都是凡人。 

 

橙先生有阅读的习惯，他看的书大概分为三类。一类是给他女儿讲故事的书或者绘本。一

类是宗教神学方面的书籍。之前，橙先生还在日苯禅修过一段时间。最后一类是艺术类的

书籍。比如设计，雕塑，绘画等等。之前他有半年左右的时间都在看关于古玉的书。 

 

橙先生看书比较有耐心，比如能连续看完十几册的忠国出土玉器全集等等。然后他收集了

从文化期到清中期的古玉器。他说每个时代的玉跟每个时代的文化是相通的，他收集古玉

是为了更好的理解忠国文化。从玉里，而不是书里。 

他的这个爱好，就像身体里住着个老年人，跟他喜欢极限运动，喜欢跳舞显得很不搭。 

 

想知道看这个贴的小可爱们是男生还是女生?都什么什么年龄段呀～ 

 

大家对哪一方面更感兴趣，或者有哪些疑问可以在此评论。期待与大家的交流。 

 

184



上一篇帖子提到，橙先生有收藏的爱好。他有一个女朋友（女友 b）也是专门负责艺术品

及艺术家的挖掘，包括古董买卖。但是，古董这个东西都是不保真的，不管是小古董商还

是大拍卖行。他们只卖他们认为是真的东西，你觉得真你就买，你觉得假你就不买。
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